

# さあ、石中フェスティバル！！

## ～コンセプトは「おもてなし」～

校長 小菅 みちる

期末考査が終わり、結果が続々と返ってきました。1年生にとっては初めての定期考査、どうだったでしょうか。2年生はこれから職場体験が待っていますね。3年生は進路希望調査の提出が控えており、将来について具体的に考える時期となりました。夏休みはもうすぐそこまで来ています。一人ひとりがしっかりと目標をもち、計画的に過ごし、有意義な休みになるよう願っています。

夏休みが明けてまもなく、9月13日（土）は石川台中学校三大行事の1つ、石中フェスティバル（略して石フェス）があります。昨年は同時期に70周年記念式典があったため、石フェスはお休みの年でした。そのため久しぶりの開催となります。石フェスは、近隣小学校の子どもたちを中心とした地域の方々から石川台中学校に親んでもらい、交流を深めるために実施しています。1・2年生のみなさんは、小学生のときに来たことがあるかもしれませんね。部活動体験や発表を中心として構成しており、全体を貫く基本的な考え方、つまりコンセプトを「おもてなし」としています。

石フェスは平成18年、いまから19年前に、父母と教師の会有志の方々が主催で、「石中を地域に知ってもらおう」ということで日曜日に実施したのがはじまりでした。そして平成22年から父母教と学校が共催で行う行事となり、授業公開や部活動体験・発表等を行うこととなったのです。

「部活動体験」とはいつでも、対象は小さな子どもたちなので工夫が必要です。A組はA組ブースを作り、担当します。また、部活動に入っていない生徒は受付や部活動以外のブースのお手伝いに入る等して、全校生徒で来校者の「おもてなし」をします。夏休みには、それぞれの部活動で顧問の先生と相談しながら少しずつ石フェスの準備をしていくことになるでしょう。部活動に入っていない、もしくはすでに部活動を引退した生徒についても、今後アンケートをとるなどして、石フェスでの役割分担が決まっていく予定です。石中がアットホームで仲のよい学校であることを地域の方々から知っていただきましょう。石フェスを作っていくのは、何を隠そうあなたたち一人ひとりです。どうぞよろしくお願いします。

ところで先日、石中の第2回の卒業生という方が6名ほど、学校に立ち寄られました。なんと69年前の卒業生です。3年B組の同期会を開かれた帰りとのことで、懐かしくて石中を訪れたとのことでした。「あの頃の呑川はこんなに整備されてなかったから、しょっちゅう氾濫して大変だった」ということで、学校の前の道路は大雨の後すぐに水浸しになったそうです。また、その方たちは大村はま先生に教わったとのこと、「大村先生は本当に独特な授業をされる方だった」「言葉をとても大切にされていた」「一人ひとりに細かく対応してください」と、口々に言われているのが印象的でした。現在の私たち石中の教員も、言葉を大切に一人ひとりに丁寧に対応していかなければならないと襟を正される思いでした。生徒のみなさんも、大村先生の教えを守り、石中生として言葉を大切にしていってくださいね。

# セーフティ教室にてSNSの使用に関する危険を学びました



6月27日（金）本校体育館にて「セーフティ教室」が開かれました。警視庁田園調布警察署より、2名の講師をお招きし、SNSの利用時におけるトラブルを未然に防ぐための知識や心構えについて話をさせていただきました。

「悪ふざけ動画を友達間で共有し、その後ネット上に拡散してしまった。」という事例、「SNS上で知り合った人と直接会い、怖い思いをした。」という事例をDVDで紹介していただき、「画像や情報はすぐ拡散する」「インターネット上には悪意をもった人がいる」「個人情報の取り扱いには注意が必要」といったSNSの危険性について学ぶことができました。講話の後には生徒からの多くの質問があがりました。その中で「スマホ依存症」についての話があり、スマホの使い方、使用時間についても考えを深めている生徒もいました。

その後生徒は教室に戻り、アンケートに取り組みました。生徒の意見からは、「改めてSNSの使い方に気をつけよう」と気持ちを引き締めるような意見が多く見られました。

当日ご参加くださった保護者の皆さま、またアンケートにご協力してくださった保護者の皆さま、ありがとうございました。

## ◇表彰の記録◇

### ◆バドミントン部

令和7年度 大田区中学校バドミントン選手権大会  
男子団体 5位（ブロック大会出場）  
男子シングルス 3位 2年生（ブロック大会出場）  
6位 3年生  
8位 2年生



### 【学校だより6】月号 保護者感想など

何人かの保護者の方からコメント等いただきました。ありがとうございました！！

○今年の体育祭は、2度の延期の上、中止という事態になってしまいました。天気予報を1日に何度も確認している姿をみていると、残酷な予報がうらめしく思えました。しかし、ご配慮によって、授業公開という形で実施できたことを感謝致します。一見最悪の事態と思われた体育祭ですが、生徒や先生方の“思い”をより感じることができ、記憶に残るものとなりました。

→【校長から】体育祭中止の際の代替案については、アンケートで保護者のみなさまから様々なご意見が寄せられ、学校として次年度にどのように生かしていくか、検討しております。とは言え、6月4日当日の授業公開をご覧いただき、生徒・教職員の姿を見て、そのように感じてくださったこと、大変うれしく思います！どうもありがとうございました。

・・・・・・・・・・・・・・・・きりとり・・・・・・・・・・・・・・・・

学校だより7月号 感想などありましたらお書きください。お名前を伏せて掲載させていただくことができます。

## 合同移動教室

A組は、6月11日（水）から二泊三日で長野県の車山にて合同移動教室を実施しました。

初日は茅野市尖石縄文考古館へ行きました。この日は雨天だったため、竪穴住居を間近で見学することはできませんでしたが、施設内の衣装試着体験や縄文土器パネルのパズルなど、楽しく体験しながら学ぶことができました。夜には天気が回復して、蓮沼中、羽田中、大森第八中、大森東中、石川台中の5校で学校紹介・花火を実施しました。石川台中学校は校歌を披露して、練習の成果を十分に発揮し、石中校歌を会場中に響かせてくれました。

2日目は、午前中に諏訪湖遊覧船、午後には八島ヶ原湿原へ行きました。遊覧船から、富士山を見つけると、笑顔が広がっていました。湿原散策では、涼しい環境で珍しい植物にも出会うことができました。また、夜にはキャンプファイヤーを行いました。5校全員が火を囲んで踊った「タタロチカ」は、とても盛り上がり一体感が生まれました。



最終3日目は、午前中に鷹山ファミリー牧場でバター作り・乳しぼりを体験しました。

この3日間を通して、宿舎での過ごし方や活動への取り組み姿勢など、「自分でできることは自分でしよう」という目標を意識して動くことができていました。また、上級生と下級生が協力して過ごすことができた合同移動教室となりました。

## 石中三大ボランティア

### 盆踊り大会に石中の生徒がボランティアとして参加します



7月19日（土）、20日（日）、（21日（月）予備日）に雪谷石川台盆踊り大会が開催されます。そこで石川台中学校からは多くの生徒がボランティアとして模擬店のお手伝いをします。6月30日（月）の放課後には、1～3年までのボランティアを希望する生徒が体育館に集まり、父母と教師の会の方からの当日の動きの説明を聞きました。また当日着用するTシャツが配布されました。ライトブルーとミントグリーンのTシャツを着て、当日は盆踊り大会を盛り上げるべく、生徒のみなさんは活躍し

てくれることと思います。

8月24日（日）は、石川台中学校で地域の防災訓練があります。生徒のみなさんのボランティアを募集します。ぜひ、自分のため、そして地域のための防災に取り組んでみてください。

# KFCプロジェクト けんちゃんの朝顔

～けんちゃんのお母様からハガキが届きました～

けんちゃんの朝顔がぐんぐん大きくなってきました。有志生徒のみなさんは、蚊に刺されながらも毎日水やりをしてくれています。どうもありがとう！

そんな折、なんと、けんちゃんの朝顔の種をくださったけんちゃんのお母様から一通のハガキが届きました。石中のホームページを見てくださったようです。

石川台中学校の皆さん

けんちゃんの朝顔を大切に育ててくださってありがとうございます。また、東玉川小学校へけんちゃんの朝顔の種をつないでくださいます。重ねてありがとうございます。「けやきの子」掲載もうれしいです。ゆっくりのんびり、けやきのように大きく成長してくださいね！

とってもうれしいですね！送られてきたハガキは、校長室の前に掲示しておきます。

現在のけんちゃんの朝顔の様子です。  
ツルが伸び、こんなに大きくなりました！  
夏休み前には花が咲くでしょうか。楽しみです。



## 各種証明書がHPよりダウンロードできるようになりました

本校ホームページにて、保健関係「出席停止解除願い」、事務関係「生徒旅客運賃割引証（学割）交付願」「通学証明書発行願」「各種証明書交付請求書」がダウンロードできるようになりました。従来では、各ご家庭からの依頼を受け、担任や担当職員を通じて各種証明書をお渡しし、家庭で記入したものを提出していただいております。これからは、ご家庭で必要な証明書をダウンロードし印刷していただいたものに記入をして学校にご提出ください。従来よりもスピーディに書類の発行を行うことができるようになります。ダウンロードページは以下の通りです。

石川台中学校ホームページ→配布文書→各種申請書類→「（それぞれ必要な申請書類を選択してください）」

またホームページでは、「石川台中学校の標準服」「石川台中学校の給食」といったページを新設しております。そちらもぜひご覧ください。